

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.

HACE TRES EDICIONES: A UNA PESETA LA DE MADRID DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE LA SUSCRICIÓN  
EN MADRID: ED. DE LA MAÑANA. UNA PTA. AL MES  
EN PROVINCIAS Y PORTUGAL. 5 PTAS. TRIMESTRE  
EXTRANJERO Y ULTRAMAR. 12 PTAS. TRIMESTRE  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN.  
MADRID, FACTOR, NÚM. 7.

PRIMERA EDICIÓN, DE LA MAÑANA

Madrid, Lunes 11 de Enero de 1892.

PARA LOS SUSCRITORES EN MADRID

OFICINAS, FACTOR, 7.

**BEQUERIANA**  
Yo me he asomado a las profundas simas  
de la tierra y al cielo...  
y he hallado un jabón tan oloroso  
como el Conjo selecto.  
Jabonera Victor Vaisrier, París.

**UNA ANÉCDOTA**  
Un día que el anciano señor James de Rothschild se paseaba melancólicamente por los alrededores del Hotel de Ventas, con el cuidado de una laboriosa digestión y el amor de la próxima comida, oyó un alegre canto que parecía de una pequeña fiesta, en la cual entró movido de curiosidad. El local era muy miserable, y sin embargo, el cantor estaba como transportado por la alegría.  
—¿Qué tiene Ud.—le preguntó el banquero—para estar tan contento?  
—¡Ah, señor!—le contestó riendo el otro—es mi canto de libertad. Todas las mañanas no puedo por menos de expresar así, con la alondra, la satisfacción que experimento una hora después de la absorción del Purgante Géraudel. ¡Vea Ud.—añadió—el resultado: con el Purgante Géraudel se queda uno como un cronometro; esto vale tanto como todos los millones del mundo, y sin embargo cada pastilla no vale más de 7 ó 8 céntimos.  
—¿Gracias por el aviso, buen hombre—dijo el banquero marchándose.  
—¡Siete u ocho céntimos por estar bueno, alegre y feliz, y pensar—y yo tengo millones... pero ¿qué me sirven los millones si no puedo estar así?—  
Y el mismo día envió una carta pidiendo a la dirección de M. Géraudel, en Saint-Menehoul (Francia).  
Desde entonces data la intimidad de la familia Rothschild con M. Géraudel.  
Madrid: farmacia Espejo, Valdivieso y Comp.; José Hernández, Dr. Garrido, Borrrell, Lermans, Moreno, Miguel, Melchor García, Sánchez Ocaña, Pasapera Campesí, Comp. García Ibero-Americanas.

## CORTES DE CASTILLA

Los anticuarios políticos son como los anticuarios artísticos: estiman las cosas, no por buenas, sino por viejas. Y cuando más viejas más buenas.  
En la vitrina del numismático, la moneda de oro del siglo XVII vale menos que la moneda de plata del XV; la de plata del XV menos que la de cobre del XI. De suerte que un perro chico de Nerón con dos mil años de antigüedad vale más que una romana, llega a valer tanto como un billete de mil pesetas acabado de salir de los sótanos del Banco. Esto es una verdad en las leyes de arte, y puede también ser una realidad práctica con cualquier nueva ley de circulación fiduciaria.  
De igual manera, en la vitrina del anticuario político, el Código de Cádiz vale menos que el Privilegio de la Unión; las Cortes de la Isla menos que las Cortes de Alcalá, y las Cortes de Alcalá menos que los Concilios de Toledo. Que la ola del tiempo, como la ola del mar, sepulta lo vivo y saca a flote lo muerto.  
¡Oh! ¡El fuero aragonés, las libertades castellanas, la constitución caballeresca, los procuradores de las ciudades, el brazo popular, las Cortes viejas...! ¡Lo clásico, lo recto, lo puro, lo incorruptible...! Por el amor de aquellas cosas hemos mantenido liza mortal durante medio siglo. Por la invocación de aquellas cosas hemos roto en las montañas vascas más hierro que ellas dan de sus entrañas. Por la resurrección de aquel muerto, tres generaciones han dejado su sangre y sus huesos en los valles navarros.  
Pues rasguemos la capa torrosa, obra del tiempo y despojado de su patina, se encuentra el perro chico con el vil de la materia y el mequino del peso.  
¿Cómo se hacían las Cortes a la antigua española y qué hacían ellas?  
Sus mismos ordenamientos y peticiones lo dicen, por sí los historiadores lo hubieran callado, que tampoco lo callan.  
Convocabas al rey y el rey las hacía, porque convocar y hacer había sido, desde los primeros tiempos de la monarquía de Castilla. Y al decir el rey se dice su ministro, su ministro de corte, de casa, de boca o de lecho; un galeote como Alburquerque; un privado como Luna, un cortesano como Cueva, un arzobispo como Carrillo; esto es el gobierno irresponsable del rey, porque eso del absolutismo regio es una tradición apócrifa, voz que han hecho correr los progresistas viejos, como eso de la soberanía popular, voz que han hecho correr los tradicionalistas nuevos. El gobierno perpetuo de España es una oligarquía que cae unas veces sobre el trono, otras sobre el pueblo y muchas sobre el pueblo y el trono simultáneamente.  
El que gobernaba, hacía, pues, el encasillado de personas gratas, ni más ni menos que se hace hoy en el salón rojo del ministerio de la Gobernación, debajo del retrato del rey, con la diferencia única de ser más breve la lista y menos complicada la operación, pues aunque los pretendientes fueran tantos y las recomendaciones tan numerosas eran pocos los distritos ó sean las ciudades con voto en Cortes.  
Y así acordada la candidatura era remitida al corregidor ó justicia principal de la ciudad que iba a elegir su procurador.  
¿Lo elegía? No: presenciaba la elección, porque en nombre de la ciudad lo designaban los regidores de su concejo, los cuales a su vez obedecían la indica-

ción del corregidor, delegado del poder cortesano.  
El procedimiento resultaba, pues, de una ingenuidad encantadora. Nombreados por el rey los concejales, y por los concejales los procuradores, todo el mecanismo representativo consistía y podía representarse en un hilo que salía de la mano del privado, daba la vuelta por los concejales y volvía a la mano del favorito.  
Pero este sistema primitivo, usado en los siglos XIII y XIV, hubo de ser reformado.  
Los concejos resistían a veces a la influencia del corregidor. La máquina se había gastado y era preciso componerla. ¿Mejorándola? No: apretando los tornillos. Antes se habían guardado las formalidades externas; el voto, aunque forzado secretamente por debajo, aparecía como espontáneo por encima; la violencia era ejercida con perfecta corrección de formas. El sentido jurídico sonaba todavía. Pero el servilismo de entonces descendió y el reformismo se entró a caballo, espada en mano y con visera alzada en el siglo XV y en la persona de D. Alvaro de Luna.  
Y como la autoridad y mafia de los corregidores no bastaban, intervino descubiertamente el poder central con cartas reales en que «se entromete a rogar é mandar que se envíen personas señaladas.» Con estas palabras textuales se querrelaban de ello los procuradores en su petición de las Cortes de Valladolid de 1442.  
Pero el daño no tuvo enmienda. El vicio se divorció totalmente de la hipocresía y la franqueza llegó a su último progreso en tiempo de Enrique IV. Como las Cortes de Córdoba, de 1465, volvieron a reclamar contra las designaciones de procuradores hechas por carta real, se contestó a su petición que el poder se abstendría de hacerlas, salvo en algún caso especial que entendiérase ser cumplido a su servicio.  
El caso tardó en llegar lo que tardó la siguiente elección, y para ella el rey escribió al concejo de Sevilla en estos términos:  
«E porque el alcalde Gonzalo de Saavedra (como se ve, por el nombre y el cargo, era un conservador de su tiempo) de mi concejo é mi veinticuatro de esa ciudad, é Alvaro Gomez mi secretario é fiel ejecutor della, son personas á quien yo fío é oficiales de esa ciudad, mi merced é voluntad es que ellos sean procuradores, é vosotros los nombredes é elijades por procuradores de esa dicha ciudad é no á otros algunos.»  
Remachaba bien para evitar equivocaciones y sorpresas.  
Los casos especiales tomaron el carácter epidémico y crónico, y sin remedio posible en el restadero de aquella ciencia. Representando contra los atentados á la libre elección, alzaron su voz sucesivamente las Cortes de Burgos en 1430, las de Zamora en 1432, las de Valladolid en 1462, las de Salamanca en 1463, las de la Coruña en 1520, y tenaces los unos en sus quejas y los otros en sus atropellos, Castilla oyó invariablemente, por espacio de un siglo, la misma proposición de sus Cortes y la misma respuesta de sus gobiernos.  
La elección de procuradores para las famosas Cortes de la Coruña de 1520, fue la fórmula suprema de la antigua corrupción electoral.  
Como obra de los flamencos, aquella elección fue una *juerga* monumental.  
Y moviera, ya lejos, a risa, si no moviera á grandes tristezas el rastro de sangre que dejó en nuestra historia.  
Por sus procedimientos, como por sus consecuencias, puede compararse bien con la última elección de los moderados con aquel *tren de tercera* que, al ser así

bautizado con cinica ingeniosidad, trajo la risa á toda España; pero que al ser despedido, se llevó un ejército á la revolución y una dinastía al destierro.  
Xebres, el González Bravo de entonces, no quería oposiciones ni oratorias que contradijesen su gorgonzola flamenco. Uno y otro trajeron á sus Cortes respectivas españolas de cuarta clase.  
«Quería—dice el obispo Sandoval, historiador de Carlos I—que los procuradores fueran personas que otorgasen fácilmente lo que en Cortes se pidiera.» Y los gobernadores flamencos hicieron en Burgos brava instancia para que el regimiento nombrara procuradores á su voluntad.»  
González Bravo destituyó ayuntamientos y nombró alcaldes corregidores; Xebres echó de Toledo á los regidores que se opusieron á otorgar poderes tan amplios como él los pedía y los sustituyó con regidores cortesanos; Xebres desterró á los comisarios que Toledo envió al rey para reclamar contra el desafuero; González Bravo desterró á los diputados que firmaron el celebre manifiesto-protesta del 68.

González Bravo, anuló las mesas de oposición para constituir mesas ministeriales, é incapacitó á los verdaderos para proclamar diputados suyos.  
Xebres, anuló la elección de Salamanca, y reemplazó á sus procuradores de oposición bajo pretexto de informalidad de sus poderes.  
Todo fué igual: personas, principios, medios y fin. Fin trágico, porque toda política tiene un tercer acto de tragedia. El descalzo de la una se llamó Villalar; el de la otra, Alcolea.  
De tal suerte, con tal materia, y en tal telar y maquinaria, se hacían nuestras viejas Cortes de Castilla idealizadas por muertas y suspiradas por remotas.  
¿Qué hacían ellas y como funcionaban? Lo veremos otro día y no lo enviaremos nunca.

EUGENIO SELLES.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA publicará mañana un artículo de DON P. J. MORENO RODRIGUEZ.

## ACTUALIDADES

### HACIENDA PRÁCTICA

#### O LA CUENTA DE LOS GARBANZOS

No sé quién ha dicho que todo español de pura raza tiene á los veinte años un drama inédito y á los treinta un plan completo de Hacienda. En Dios y en mi ánima juro que, descendiendo de castellanos viejos, si no reza conmigo la primera parte del dicho, alcancé un tanto de la segunda.  
No tengo un plan de Hacienda, pero sí algunas ideas sueltas que pueden servir para formarle. Debo darlas al público? Los primeros pobladores de España practicaban una singularísima costumbre: exponían sus enfermos en los caminos, para que todo pasajero pudiera indicar algún remedio á la dolencia. Paréceme que la Hacienda española se encuentra enferma y en mitad de la carretera; paso y doy mi opinión, valga por lo que valiere.  
A mi juicio, la causa primordial de esos presupuestos abrumadores es sencillamente una inversión de términos. Enseñábanos en la escuela que para hacer una resta había de colocarse primero el minuendo y después el sustraendo. Pues bien, ¡por qué extraña y rutinaria aberración al confeccionar los presupuestos se fija primero la cantidad que se ha de restar y luego aquella de que se ha de restar? ¿Qué ha de resultar de este sistema? Lo que viene sucediendo: que la ope-

ración es impracticable, que resulta *deficit*.  
El último día del año 1880 reuní á mi familia; mi mujer, un estudiante próximo á recibir el título y una niña casadera, y pedí á cada uno que al siguiente día me presentase un presupuesto de sus necesidades para el año entrante. Se despa-

charon á su gusto. Para mesa, ropas, palco, coches y alfileres, calculó mi esposa 25000 pesetas. Mi señor hijo, se contentaba modestamente con 6000, distribuidos en toros, tabaco, casino y compromisos de toda especie. Mi dulce retoño femenino, tomando por base las cuentas satisfechas á la modista en el año que expiraba, mejorándolas y aumentándolas en tercio y quinto, pedía nada más que 4000 pesetas. Por mi parte, habiendo de hacer frente á la renta de la casa, carrera del chico, dispendios del verano y demás gastos peculiares míos, necesitaba otras 25000 pesetas. Total 13000 duros. Y para esto, contaba con 14000 pesetas á que ascendía mi sueldo de jefe de negociado; 5000, producto del papel del Estado que heredé de mis padres, y 4600, renta de bienes de mi mujer en este pueblo, donde vivo ahora jubilado.  
Conflicto pavoroso, pero de tan fácil solución, que ocurre enseguida. Planteé á cada individuo á la cuarta parte y almas; me cerré á la banda y cerré el bolsillo, y al finalizar aquel año liquidé así el presupuesto: ingresos, 18000 pesetas; gastos, 13400. Sobrante, 1600. Claro es que la suculenta mesa ideada por mi conyuge, se redujo á un modesto principio, é intervinieron á turno de ocho, é lapidó á través; que las brevas de mi hijo y su pieron á conchitas de 50 en duro, y sus compromisos se encogieron tres cuartas partes; que las cuentas de la señorita no alcanzaron á 1000 pesetas, y que pasamos muy ricamente el verano en los jardines del Retiro, y quince días que tuve yo de licencia los aprovechamos en el Escorial de arriba.  
Así heamos seguido después, y cuando hace días nos reunimos el año nuevo para celebrar mis días, mi hijo con su esposa y mi niña con su marido, hemos recordado aquel año de feróz dictadura y he tenido la satisfacción de que le bendijesen casi con lágrimas estos pedazos de mi alma, que, gracias á mi resolución, están hoy bien colocados y miran tranquilos el porvenir. Al mismo tiempo hemos recordado con verdadera pena que nuestro antiguo vecino D. Juan de Portugal, y nuestra conocida y algo parienta doña Luisa Argentina, que se hallaban en caso análogo al nuestro, no imitaron mi conducta y el resultado ha sido que sus familias andan hoy pidiendo limosna, después de haberse tirado los trastos á la cabeza y haber dado lugar á que todo los vecinos interviniésemos para apaciguar sus contiendas domésticas.  
La aplicación del cuento, que no lo es, salta á la vista.  
Aquí el ministro de Hacienda pasa una circular á sus compañeros, diciéndoles: «Envíeme usted una lista de sus necesidades para el año económico futuro», y es claro, cada cual pide para los suyos, y el de Estado señala embajadores y ministros con sueldos exorbitantes; el de Gracia y Justicia crea Audiencias en cada pueblo de mil vecinos; el de Guerra arma ejércitos, como si estuviésemos en plena reconquista, y el de Marina, y el de Gobernación, y todos se despachan á su gusto.  
Remedio sencillo: invertir los términos. Que la circular diga: «Importando tal cantidad los ingresos, corresponden á ese ministerio, para gastos en el futuro año, tantos millones; arreglese usted con ellos como quiera, la nación no puede dar más.» Y así se evitará el estrujar al contribuyente; equilibrar con descuentos imposibles al empleado, lo que equivale á

hacer tributar al hambre de levita ó ponerle en ocasión propicia de prevenciones de dominio, dificultando la circulación de capitales, y restablecer tributos añejos, que cayeron entre la indignación del pueblo en época no muy lejana.  
Otro día terminaré estas ideas, reduciéndolas á números, y demostraré con ellos que con un presupuesto de 600 millones de pesetas pueden estar todos los servicios públicos atendidos, si no con lujo, de manera que respondan perfectamente á las necesidades para que han sido creados.

MANUEL DE CASTILLA.

## EGOS DEL MUNDO

En París, centro de civilización, no en ninguna aldea nuestra, hay duendes.

Ha ocurrido lo siguiente:  
Una señora que vivía en la calle Duconed, núm. 38, fué á quejarse al comisario de policía de que su casa estaba ocupada por espíritus malignos.  
Esta afirmación, que hubiérala hecho pasar por loca ante los ojos del comisario, fué ratificada por varios vecinos que, como testigos, llevaban á prevención la timonera señora.  
En efecto, todos habían observado que durante la noche solía producirse un ruido subterráneo muy parecido, sin duda, al que debe anunciar la presencia de los duendes.  
Y no era esto solo: el día de Año Nuevo, mejor dicho, la noche, todos los cuadros y muebles de la habitación de la pobre señora se habían movido del sitio en que estaban colocados, y hasta un armario de espejo que tenía en su alceba, cansado de estar tanto tiempo en pie, vino al suelo con gran estrépito.  
El representante de la autoridad, indeciso ante tales afirmaciones, sospechó si en efecto había duendes en la casa, y acompañado de varios agentes, practicó un reconocimiento, del cual resultó, no la captura ni hallazgo de duendes, sino que la casa en cuestión estaba edificada sobre las catacumbas, y por efecto de las últimas lluvias había ocurrido un desprendimiento en sus cimientos, produciendo una pequeña oscilación en el edificio, que hizo caer á aquellos amedrentados vecinos en la presencia de duendes.

Una cruzada contra los borrachos.  
Los tribunales suizos la han emprendido contra los aficionados al zumo de uva fermentado y adoptan contra ellos las medidas más energéticas.  
Quince padres de familia de los pueblos del Rohubach, han sido encerrados en casas correccionales, habiéndoles privado como consecuencia de su falta, de la patria potestad.  
Otros pueblos del cantón de Berna piensan seguir este ejemplo.  
La medida adoptada no nos parece mal, aunque es algo rigurosa y no nos disgustaría que la pusiesen en práctica nuestros tribunales.

El *Berlin-Tajpiatl* de Berlín da cuenta de un juicio oral recientemente celebrado en Hermsdorf (Alemania).  
Se imputa al procesado Guillermo Müller el delito de haber permanecido sentado durante un brindis en honor de S. M. I. Guillermo II.  
Aunque casi todos los testigos han afirmado que Müller no tuvo intención de ofender al soberano alemán, el fiscal calificó el hecho de desacato, pidiendo seis meses de arresto para el procesado.  
Gracias á la habilidad de la defensa, Müller ha sido absuelto, no sin haber sufrido dos meses de prisión preventiva.

## DIARIO DE MADRID

### ALMANAQUE

Santo del día 11 de enero.—San Riginio, papa y mártir.  
Sale el sol á las 7:36; pónese á las 4:51.

### CULTOS PARA EL II

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en San Martín y empieza el anual setenario de la Virgen del Destierro: á las diez misa cantada, y á las cuatro ejercicios, predicando el Sr. Montalbán.  
En San Pascual Jubileo perpetuo de Cuarenta Horas.  
En la Escuela Pia de San Antonio sigue el novenario de su titular, siendo orador el P. Martín.  
En la Capilla de las reales Caballerizas, ídem el Sr. Cardona.  
En las Delicias habrá culto mensual á la Virgen del Milagro.  
En el Cristo de la Salud habrá culto semanal y manifiesto por la noche.  
En el de San Ginés ejercicios al toque de oraciones; orador el Sr. Montalbán.  
La misa y oficio divino son de la Infractiva.  
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas; de Belén en San Juan de Dios; de Fuenfucina en Santiago; de Lourdes en San Martín; del Amparo en San José.

La piadosa Asociación del Sagrado Corazón de Jesús, para rendirle especial culto en el primer viernes de cada mes y el Centro de la Guardia de Honor, devociones establecidas en la iglesia de religiosas Servitas (vulgo Arrepentidas), celebrará solemnes cultos los días 13 á 17 del actual en acción de gracias de haber entrado la Asociación en el 19 aniversario de su fundación y para solemnizar al mismo tiempo la festividad del Dulce nombre de Jesús, rogando por las necesidades de la Iglesia y del mundo, por la salud de todos en general. Predicará los días 13, 15 y 17 el Sr. D. Jaime Cardona, los días 14 y 16 D. José Gamiz y el 17 en la función principal de la mañana el Sr. D. Antonio García Cano.

### ASILO DE LA NOCHE

En el costado por el Sr. Santa Ana en la calle de Acederos, núm. 18 (Cuatro Caminos) han tenido abrigo, cama y sopa, en la noche del 9 de enero, 69 hombres, 21 mujeres y 7 niños.—Total, 97.

### ESTADO ATMOSFERICO

La temperatura máxima del día 8, según el Observatorio de Madrid, fué de 5º; la mínima de 2º; bajo cero.  
El día 10 en Madrid ha variado poco respecto del anterior. Durante la mañana ha caído una regular nevada con blandura, terminando por ligera lluvia.  
El termómetro del Sr. Grasselli señalaba 2 grados bajo cero á las siete de la mañana, á sobre cero á las doce del día y 3 á las cinco de la tarde.  
El barómetro indica lluvia.

## 100 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

aquella historia que la volvía loca y de la cual no podía separarse.

La hija del coronel no había omitido nada en su relato, ni el más pequeño detalle.

Hubiera podido creerse que el secreto de los Valencourt robando el testamento de su tío, y todos los hechos que solo por conjeturas podía suponer; le habían sido revelados por una especie de prodigio, y la infeliz madre había tenido esa doble vista que se atribuye á los moribundos, de tal modo refería, y con tal precisión lanzaba sus terribles acusaciones.

Magdalena lo había adivinado todo, y todo lo hacía constar.

Sus revelaciones habían penetrado en el espíritu de su hija, subyugándole y apoderándose de él completamente.

La joven seguía paso á paso la historia de su madre desde el día de la falta, hasta la hora de la expiación.

La hija del coronel no se escusaba. Confesaba su debilidad y las fatales consecuencias de esta, lo mismo que contaba su matrimonio, las promesas de su marido, sus proyectos malogrados por la triste fatalidad y la infamia de Francisco de Valencourt y de su mujer.

Nada había omitido.  
Desde entonces aquella niña de diez y ocho años, aquella nueva Magdalena que vivía mecidiéndose en los dulces sueños de su dorada juventud, mientras la otra dormía en el cementerio á la sombra de la vieja y ruinoso iglesia, trazó su plan, jurándose consagrar á él su vida entera, y no dejarse distraer ni apartar por nada en este mundo de los proyectos de venganza con que creía complacer á su madre.

Con una energía impropia de sus pocos años resolvió vengarla y ejecutar sus órdenes.

Se dijo que tarde ó temprano, y de uno ó de otro modo, penetraría en la casa de Blangy, donde hubiera debido ser el ama, y que iría á afrontar á aquellos enemigos triunfantes, á quienes todo el mundo saludaba con respeto.  
Esta idea llegó á ser de la joven una especie de locura, cuyo secreto no quería ella confiar á nadie, ni aun á Bouraille, á pesar de la gran confianza que tenía en aquel tutor tan desinteresado, en aquel aldeano cuyo corazón estaba lleno de bondad y el cual escribía las sentencias como escribano, pero pagaba las deudas como amigo.

Bouraille la vio triste y sombría y no pudo penetrar la causa de su metamorfosis.  
La joven no se apresuró á poner en práctica sus planes inmediatamente.

Quiso esperar un acontecimiento que tardó cuatro años en llegar.

Desaba que su hermano llegase á la edad fijada para conocer también las voluntades de su madre.

Cuando llegó el día, Magdalena se encerró en un cuarto con Felipe y le dió á leer la Memoria, preciosamente conservada.  
El joven se quedó aterrado.

No dudó ni un instante de la sinceridad de lo que le había dado la vida. Comprendió como su hermana las infamias de que habían sido víctimas, pero recto y leal hasta el escrupulo, retrocedió ante la idea de cometer una mala acción, áun cuando fuese para castigar á sus crueles enemigos.

Acababa el joven de salir del colegio, y, hurado, ó más bien altivo, como todos los niños sobre cuyo nacimiento pesa algún misterio, se apartaba de los demás, llevando impresa en su frente esa nube de tristeza que no se aparta jamás de los huérfanos.

—¿Qué piensas hacer?—le preguntó su hermana?

—¿Acaso podemos nosotros hacer algo?  
—Todo se puede cuando se trata de cumplir un deber.

Felipe se encogió de hombros.  
—¡Ilusión!—murmuró.  
—¡Quiero un nombre que nos han robado!  
—exclamó Magdalena.

—Ya llevamos el de un hombre honrado, el de nuestro bienhechor.

Magdalena le miró y dijo con extraordinaria energía:  
—¡No me basta! ¡Quiero el de mi padre!

—Los que nos lo han arrebatado son ricos y están considerados... Tú eres una pobre mujer y yo no me siento con fuerzas para luchar... Si se tratase de combatir frente á frente, de hombres con el rostro desentierro y las armas en la mano, me iría derecho á buscar al marqués de Blangy; pero como si yo hiciese esto, el marqués haría que sus lacayos me arrojasen á la calle, no puedo ir á esponderme á recibir tal afronta.

—Esucha, Felipe—replicó Magdalena—esos gentes han querido dejarnos en la miseria, y lo que tenemos lo debemos á la generosidad de un hombre que no era nada nuestro... Nuestra madre se ha suicidado, presa de la mayor desesperación, por causa suya, y no es

pañero de viaje en el inglés más puro que se habla desde Londres á Brighton.  
—Pero era fácil notar en su sonrisa un no sé qué de extraño, de fatiga y de fingimiento.

—Un enamorado capaz de todo, desesperado—prosiguió el americano con energía,—porque no ha podido obtener de vos ni una buena palabra y ha llegado ya el momento de separarnos.

—¡Pero todavía no vamos á separarnos, señor Smith.

—Apenas me quedan algunas horas de estar á vuestro lado y quizás no volveré á veros.

—Es probable.  
Esta conversación fué cortada aquí.  
La Bretaña dejó oír un ruido formidable y se puso en marcha.

El yankee cesó de hablar, mientras que la joven fijaba sus hermosos ojos, de mirada grave y profunda, en aquella tierra de Francia, que no podía ver sin una doble emoción: la que se experimenta al volver á pisar la patria, y otra de distinto género, más vibrante aún y mezclada de temor, al pensar en la tarea que se había impuesto y que iba á ejecutar con peligro de su vida.

Media hora después estaba sentada en el expreso que se dirigía á París.

Al desembarcar no se había tendido hacia ella ninguna mano amiga; ningún pañuelo se había agitado para saludar su llegada.

Frente á ella, y tocando casi sus rodillas, estaba sentado el americano devorándola con sus grandes ojos saltones, llenos de aquel fuego de que había hablado á la joven sobre cubierta de la Bretaña, pero al mismo tiempo expresando la adhesión de respeto del perro fiel para su amo.

—¿Me habéis dicho hace poco que era posible que no volviésemos á vernos?  
—Sí, lo he dicho.

—Pues bien, es equivocado.  
—¿Por qué, señor Smith?

—Porque es probable, por el contrario, que volvámos á encontrarnos por mucho tiempo, miss Arbaud.

—¿Y cómo podrá ser eso?  
—Porque cuando á mí se me mete una cosa en la cabeza, no renuncio á ella fácilmente.

—¿Sois perseverante, señor Smit?—dijo ella tratándole de burlarse.  
—¡Oh! sí: es decir, soy testarudo como las mulas del Pottou, de dont me acordó mi abuelo...

## ODIO Y AMOR.

—¡Ah! sois...  
—El descendiente de uno de los compañeros de Lafayette. Solamente que el marqués volvió á Francia, mientras que mi abuelo se quedó allá abajo. Se llamaba Bertrand, y á decir verdad, creo que era el criado de uno de los amigos del general. Su hija se casó con un tal Smith, y los criados llegaron á ser amos, hasta tal punto, que si hoy quisiese, podrían comprar la mitad del cantón donde nació mi abuelo.

—Ya lo sé, señor Smith.  
—Volvamos á mi proyecto, miss Arbaud. Hace diez años que estoy buscando una mujer, pero como soy muy delicado de gusto...

—¿No la habéis encontrado?  
—Sí.

—¿Cuándo?  
—El día en que pisé la Bretaña.

—En vuestro último viaje?—preguntó maliciosamente la joven.  
—No broméis, miss Arbaud; demasiado sabéis que se trata de este viaje. Hasta aquí no he encontrado lo que deseaba; es decir, una compañera, hermosa, de buena sangre, inteligente, y capaz de alegrar las largas noches de invierno en nuestras campestres soledades, porque yo no soy ya un cortesano, miss Arbaud.

—Ya lo sé, señor Smith—dijo otra vez la joven.

—Detesto las grandes ciudades y esos tumultos de gentes que se aprietan unas contra otras... Lo que necesito es una compañera que reemplace á toda esa multitud y me quite el deseo de vivir entre ellas. Cuando os he visto por primera vez, me he dicho: ya no hay necesidad de buscar más. He encontrado. Durante este viaje, que yo hubiera prolongado hasta la China para no separarme de vos, os he estudiado á fondo, y os conozco perfectamente. La naturaleza os ha hecho una divinidad en cuanto á lo físico y en cuanto á lo moral, sois enérgica, formal, recta, y tenéis cierto tinte de tristeza debido tal vez... me permitiréis ser franco hasta el fin, miss Arbaud?

—Os lo ruego, señor Smith.

—A la incertidumbre del porvenir.

—No os comprendo.

—Es decir, á la medianía de una situación indigna de vos.

La joven sacudió la cabeza.

—Os equivocáis—dijo.—Es cierto que no soy rica, pero no tengo grandes ambiciones.

EL PAIS Y EL GOBIERNO

Una frase de León XIII. Ha causado grata sorpresa a todos los extranjeros...

La higiene en el Japon. Sir Edwin Arnold cuenta que hay en Tokio de 800 a 900 establecimientos de baños públicos...

La condesa de Eu ha desmentido terminantemente el telegrama de Rio Janeiro, publicado por La Gaceta de la Cruz...

No pudo abandonar el palacio, y se hizo la primera cura, allí mismo, un medico que se llamó del Quirinal.

El miércoles último ha sido enterrado en Grenelle un miembro de la Lice Chansonnière...

La travesía del Atlántico en menos de seis días. Cada día se acortan más las distancias...

Una contestación de Alejandro Dumas. En una elección académica, un candidato que había obtenido en otra ocasión el voto del ilustre escritor...

En la Presidencia del Consejo de ministros se ha recibido el siguiente telegrama: Mérida, 10, 1'40 t.

«La industria corcho-taponera, en solemne manifestación pública, da las gracias al gobierno por su acertada disposición arancelaria...»

SERVICIO TELEGRAFICO

El Papa y el sultan. Roma, 10, 12 m. El Messagero dice que el sultan ha enviado al Papa una ofrenda de 10000 francos...

NACIONALES. Valencia 9, 8'40 m. A consecuencia del caso de viruela ocurrido en la cárcel de San Agustín, va a procederse a la vacunación de todos los presos...

El nuevo jefe. París 10, 9'25. El gobierno francés está decidido a no tolerar que Inglaterra se aproveche de las circunstancias creadas por la muerte del jefe para ejercer la tutela sobre Abbas Bajá...

Chile y los Estados Unidos. Londres 10, 2'40 t. Telegrafían de New York que monseñor Kennedy, ministro de Inglaterra en Santiago de Chile, ha tratado de interceder en el litigio que esta nación tiene pendiente con los Estados Unidos...

El mercado de cereales de hoy, ha estado muy animado, habiéndose realizado muchas compras. El trigo se ha cotizado a 46 reales y medio fanega...

Temporal de nieve. Soría 10, 3'30 t. Reina en esta un gran temporal de nieves que imposibilitan el tránsito de carruajes...

Buenos Aires 9. Precio del oro en el día de ayer, 374. Tenerife 10. Ayer llegó a este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica, Catalina...

Roma 10. El conde de Maffei, embajador de Italia en Madrid, depositó ayer una magnífica corona en la tumba de Víctor Manuel...

Roma 10. Sa ha ordenado que de Spezia salga para Tanger un buque de guerra. Este será probablemente el Affondatore...

La Gaceta de la Alemania del Norte desmiente en absoluto toda negociación comercial de Rusia con Alemania.

En el Cairo se achaca la muerte del jefe al tratamiento irracional empleado por los médicos indígenas, que ignoran el sufre el enfermo una obstrucción en los pulmones...

Dichos facultativos pedirán que se abra una información sobre el tratamiento de los médicos indígenas.

El Papa y el sultan. Roma, 10, 12 m. El Messagero dice que el sultan ha enviado al Papa una ofrenda de 10000 francos...

NACIONALES. Valencia 9, 8'40 m. A consecuencia del caso de viruela ocurrido en la cárcel de San Agustín, va a procederse a la vacunación de todos los presos...

El nuevo jefe. París 10, 9'25. El gobierno francés está decidido a no tolerar que Inglaterra se aproveche de las circunstancias creadas por la muerte del jefe para ejercer la tutela sobre Abbas Bajá...

Chile y los Estados Unidos. Londres 10, 2'40 t. Telegrafían de New York que monseñor Kennedy, ministro de Inglaterra en Santiago de Chile, ha tratado de interceder en el litigio que esta nación tiene pendiente con los Estados Unidos...

El mercado de cereales de hoy, ha estado muy animado, habiéndose realizado muchas compras. El trigo se ha cotizado a 46 reales y medio fanega...

Temporal de nieve. Soría 10, 3'30 t. Reina en esta un gran temporal de nieves que imposibilitan el tránsito de carruajes...

Buenos Aires 9. Precio del oro en el día de ayer, 374. Tenerife 10. Ayer llegó a este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica, Catalina...

Roma 10. El conde de Maffei, embajador de Italia en Madrid, depositó ayer una magnífica corona en la tumba de Víctor Manuel...

Roma 10. Sa ha ordenado que de Spezia salga para Tanger un buque de guerra. Este será probablemente el Affondatore...

La Gaceta de la Alemania del Norte desmiente en absoluto toda negociación comercial de Rusia con Alemania.

En el Cairo se achaca la muerte del jefe al tratamiento irracional empleado por los médicos indígenas, que ignoran el sufre el enfermo una obstrucción en los pulmones...

Dichos facultativos pedirán que se abra una información sobre el tratamiento de los médicos indígenas.

Rute, ha mandado los padrinos al periodista Edmundo Lepelletier, que fue el primero que inició dicha campaña difamatoria.

Los despachos que se reciben de Viena insisten en que el gobierno húngaro resolvió desde un principio respetar solemnemente el tratado de comercio concluido con Alemania...

DISTRIBUCIÓN DE PREMIOS

A las dos de la tarde de ayer se ha celebrado en el Salón Romero, bajo la presidencia del señor ministro de Fomento, la sesión pública organizada por la Asociación para la Enseñanza de la Mujer...

Las alumnas que han obtenido el do instituir, son las señoritas Magan, García-Pastor, Alvarez, Sánchez López, Balaguer, García-López, García-Bosque, Goyri, Ramirez, Rodríguez-Barba, Garuja, Roder, Macho, Palacios, Legarra, Dominguez, Carretero, Mestre, Martín, Rojas, Lajarra, Dominguez, Hernández, Somonte, Mexia, Collado, Blasco, Rubio de la Torre, Lafitte, Barrio y Plaza.

Habló después el presidente de la asociación, encareciendo la importancia social de la enseñanza y la necesidad del decidido esfuerzo de todo el mundo para fomentarla y difundirla...

El conde de Maffei, embajador de Italia en Madrid, depositó ayer una magnífica corona en la tumba de Víctor Manuel...

La Universidad de Granada costeará la impresión de una obra que perpetúe la solemne conmemoración de las fiestas de la Reconquista celebradas con gran pompa en la ciudad del Darro.

En Salamanca han ocurrido varios casos de la enfermedad de influenza, presentando dicha enfermedad en los atacados caracteres tifoideos.

Ayer tarde han estado muy animados los salones de la condesa de Casa Sedano. A las cinco comenzaron a llegar los invitados a tomar té, y ya encontraron las mesas de trípode instaladas en la biblioteca.

NOTICIAS

La Universidad de Granada costeará la impresión de una obra que perpetúe la solemne conmemoración de las fiestas de la Reconquista celebradas con gran pompa en la ciudad del Darro.

En Salamanca han ocurrido varios casos de la enfermedad de influenza, presentando dicha enfermedad en los atacados caracteres tifoideos.

Ayer tarde han estado muy animados los salones de la condesa de Casa Sedano. A las cinco comenzaron a llegar los invitados a tomar té, y ya encontraron las mesas de trípode instaladas en la biblioteca.

Bien pronto se formaron animados grupos en todo el salón, y comenzó el desfile de mujeres hermosas y hombres notables.

La cena dada en París por la duquesa de la Torre ha sido notable. Todos los salones estaban decorados con lilas blancas, y la duquesa lució un traje de terciopelo verde, guarnecido de marfil cibelina, y un hermoso collar de rubíes.

La marquesa de Souillac, recién llegada de Motril, anunciaba que reanuda sus reuniones diarias, y no defraudará las esperanzas de los que le pedían que dejase bailar un día por semana.

Se anuncian como próximos bailes en casa de los marqueses de Alcañices, de los de Cerralbo, de los de Sierra Bullones y de los condes de Villapaterna.

El martes próximo se pondrá en escena en el teatro Lara el proceso-sainete titulado Bonitas están las leyes o La vida del infante, refundido por su autor, D. Ricardo de la Vega, en un acto y dos cuadros.

En esta obra se estrenará una decoración pintada por D. Amalio Fernández. El miércoles próximo se verificará en el teatro de la Princesa el beneficio de D. Mariano Eimé Dominguez con la 30 representación de la aplaudidísima comedia París fin de siglo, y el jueves próximo se repone de la graciosa comedia Cabeza de chorlito, no representada en Madrid hace mucho tiempo.

S. M. el rey y sus augustas hermanas han pasado ayer la tarde jugando en Palacio, con los niños de los condes de la Corzana y de los duques de Alba y Sotomayor.

S. M. la reina, acompañada de la marquesa de Martorell, ha visitado ayer tarde a la infanta doña Cristina, y después ha recorrido en coche las calles de Madrid en todas direcciones.

La Comp. de maderas, Madrid (Argumosa 14; t. 659), Bilbao, Santander, Gijón. Pronto se celebrará en la iglesia del Buen Suceso solemnes exequias por el eterno descanso del capellan mayor de Palacio, cardenal Páez.

Al ser recibida en Palacio la comisión permanente del cenatorio de D. Alvaro de Bazan, se dignaron S. M. la reina y la S. A. la infanta doña Isabel, conversar con cada uno de los individuos que la componen.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

—¿Entonces qué habeis ido hacer a América? —Os lo diré, porque yo tambien os he juzgado señor Smith, y me habeis inspirado una gran simpatía. —¿Oh miss Arbaud —dijo el americano entusiasmado. —Por qué habia de ocultároslo... iba a ver, a estudiar, a buscar armas... —¿Armas, miss Arbaud! ¿Contra quién? —Contra los enemigos que tengo. —¿Vos? —Yo. —¿Pero qué armas? —Muchas... Desde que salí de Francia, hace tres años y medio, he pasado diez y ocho meses, primero en un colegio de señoritas y luego como cajera en casa de un químico, es decir, de lo que llamamos en Francia un farmacéutico. Después he estado en New-York, Boston, San Francisco y las Guayanas... Allí he aprendido muchas cosas... —¿Y venis satisfecha? —Casi, casi. —¿Quiénes son esos enemigos? —Son gentes poderosas, ricas, respetadas... aunque no merecen serlo. —¿Y esperais triunfar de ellos? —Lo espero, señor Smith. —¿Vos sola? —Yo sola. —Una mujer y tan joven. —Sí, solo tengo veinte y seis años; pero no soy tan joven, porque los años de dolor se cuentan doble. —No os comprendo. —No trateis de comprenderme, señor Smith; seria inútil. Mi historia es tan extraña, que quizás dudarais de mi sinceridad. Tengo trazado mi camino y nada me apartará de él... necesito vengarme, y no tendré descanso hasta cumplir este deseo, pues corre por mis venas sangre corsa, la sangre de mi madre... Esto es todo lo que puedo decir... Hasta el día en que termine mi obra no seré libre... Si os habia así es porque sois un extranjero, y no solamente no oiréis jamás pronunciar mi nombre, sino que entre nosotros habrá millares de leguas. —Pues bien, no, mil veces no —esclamó el americano. —He estado esperando muchos años para encontrar a la mujer de mis sueños y bien puedo seguir esperando aun. No trates de impedirme, miss Arbaud, porque soy muy obstinado. ¿Cuándo tiempo me pedirás para llevar a cabo esa empresa misteriosa? —Su compañero respondió:

ODIO Y AMOR.

—Es preciosa, en efecto, como suelen serlo sus compatriotas inglesas o americanas, Magdalena pareció lisonseada. —¿Con que parezco inglesa? —preguntó a Adam Smith. —Todo lo que puedo decirlos, es que seréis mistres Smith, y verdaderamente americanas cuando queráis. La joven no respondió. Volvieron a subirse al tren, que emprendió de nuevo su vertiginosa marcha. —¿Vernón! ¡Mantes! El americano sentía que una contracción oprimía su ancho pecho al pensar que algunos instantes después iba a separarse tal vez para siempre de aquella mujer. —¡Meulán! ¡Poissy! El tren rodaba con estrépito en la esplanada que se estiende entre Colombes y París, cuando Adam Smith se apoderó de la mano de su compañera. —Decidme por favor a que hotel vais. —No voy al hotel, sino a mi casa. —¿Teneis casa? —¡Oh! bien modesta. —¿Dónde? —No tengo inconveniente en deciroslo, porque nada tiene que ver con el misterio de mi vida... Calle de Seze, núm. 12; pero dentro de algunos días, mañana tal vez, abré dejado esta casa. —¿Me permitis que vuelva a veros? —Al contrario, os suplico que me olvidéis. —¿Jamás. —Como gustéis. El tren se detuvo en la estación San Lázaro. Los dos compañeros cambiaron un energético y cordial shake-hands y se separaron. Ya en el muelle, y a la luz de un mechero de gas, Adam Smith escribió en su cartera: «Magdalena Arbaud, calle de Seze, número 12.» Y después se dijo: —Ahora, aunque tú no quieras, te seguiré por todas partes.

ASILLO DE HUÉRFANOS

En el comedor de la Caridad han sido hoy socorridas 1310 personas.

CASAS DE SOCORRO

En el día 5 se asistieron en las de esta capital 108 accidentes: 27 graves, 65 leves y 16 de pronóstico reservado.

GOBIERNO MILITAR

Servicio de la plaza para el día 11 de enero.—Parada: Segundo batallón de Zaragoza y segundo de Asturias.

Jefe de parada: señor teniente coronel de Asturias, D. Román Giraldez.

Imaginario: señor teniente coronel de Baleares, D. Luis Lamba.

Guardia del Real Palacio: Segundo batallón de Zaragoza, segunda sección del 2.º de Cuerpo de Ejército y 22 caballos de la Princesa.

Jefe de día: señor teniente coronel de Covadonga, D. José Vallés.

Imaginario: señor comandante del 5.º Divisionario, D. Manuel Somoza.

Visita de Hospital: Cuenca, segundo capitán.

Reconocimiento de provisiones: Quinto de Cuerpo de Ejército, segundo capitán.

Vigilancia: para el primer y segunda zona, a las órdenes del señor jefe de día, tercero y cuarto capitán del 2.º de Zapadores.

MONTE DE PIEDAD

El domingo 10 han ingresado en la Casa de Ahorros, pesetas 380738, por 2418 imposiciones, de las cuales son nuevas 338, y se han satisfecho en los días 8, 9 y 10 pesetas 100.000 de cantidad, al que demuestran más aprovechamiento y constancia en el trabajo, y al que haya hecho mayores servicios a la Sociedad, respectivamente.

REUNIONES

Mañana lunes a las nueve de la noche, celebra sesión pública la sección de Medicina de la Academia Médico-Quirúrgica Española, para continuar la discusión pendiente sobre la «curabilidad» de la tuberculosis. Tendrá a la palabra los señores Mariani, Ezquerria y Madinaveitia, y el doctor Sr. Azua expondrá observaciones prácticas de «Sibilis medular».

La sociedad benéfica de peluqueros, titulada La Precursora, celebra su primer concurso durante los días 13 y 14 del corriente, a las nueve de su noche, en el local del Fomento de las Artes, Horno de la Mata, 7.

ASILLO DE HUÉRFANOS

En el comedor de la Caridad han sido hoy socorridas 1310 personas.

CASAS DE SOCORRO

En el día 5 se asistieron en las de esta capital 108 accidentes: 27 graves, 65 leves y 16 de pronóstico reservado.

GOBIERNO MILITAR

Servicio de la plaza para el día 11 de enero.—Parada: Segundo batallón de Zaragoza y segundo de Asturias.

Jefe de parada: señor teniente coronel de Asturias, D. Román Giraldez.

Imaginario: señor teniente coronel de Baleares, D. Luis Lamba.

Guardia del Real Palacio: Segundo batallón de Zaragoza, segunda sección del 2.º de Cuerpo de Ejército y 22 caballos de la Princesa.

Jefe de día: señor teniente coronel de Covadonga, D. José Vallés.

Imaginario: señor comandante del 5.º Divisionario, D. Manuel Somoza.

Visita de Hospital: Cuenca, segundo capitán.

Reconocimiento de provisiones: Quinto de Cuerpo de Ejército, segundo capitán.

Vigilancia: para el primer y segunda zona, a las órdenes del señor jefe de día, tercero y cuarto capitán del 2.º de Zapadores.

MONTE DE PIEDAD

El domingo 10 han ingresado en la Casa de Ahorros, pesetas 380738, por 2418 imposiciones, de las cuales son nuevas 338, y se han satisfecho en los días 8, 9 y 10 pesetas 100.000 de cantidad, al que demuestran más aprovechamiento y constancia en el trabajo, y al que haya hecho mayores servicios a la Sociedad, respectivamente.

REUNIONES

Mañana lunes a las nueve de la noche, celebra sesión pública la sección de Medicina de la Academia Médico-Quirúrgica Española, para continuar la discusión pendiente sobre la «curabilidad» de la tuberculosis. Tendrá a la palabra los señores Mariani, Ezquerria y Madinaveitia, y el doctor Sr. Azua expondrá observaciones prácticas de «Sibilis medular».

La sociedad benéfica de peluqueros, titulada La Precursora, celebra su primer concurso durante los días 13 y 14 del corriente, a las nueve de su noche, en el local del Fomento de las Artes, Horno de la Mata, 7.

Carrasco, Labadía, Madariaga, Lasso de la Vega, Boio, Blanco y otros, prolongándose hasta las doce de la noche tan agradable reunión y haciéndose en ella verdadero derroche de ingenio por algunos de los concurrentes.

Ayer a las cuatro y media de la tarde, ha estado la comisión en la Huerta, para dar gracias a su presidente honorario señor Cánovas del Castillo.

En el artículo del doctor Letamendi sobre el trancazo, que hemos publicado, se dijo en el párrafo tercero, líneas cinco y seis: «máximas duraciones corresponden», en vez de: «máximas duraciones 1 y 2 corresponden».

Ayer han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico 29990 pesetas por 63 imposiciones de 16 por 100 y 148 al 8 por 100, por su devuelto 18662 pesetas a petición de 81 imponentes.

Ha visto la luz pública en Madrid un nuevo periódico satírico titulado Don Quijote, al cual deseamos muchos éxitos. Aunque en su primer número no se dedica algunos artículos, hay que reconocer que Don Quijote sabe darlos con gracia.

Las caricaturas son originales y chispeantes, y aunque no van firmadas, demuestran el ingenio de un conocido caricaturista.

Celebraremos que tenga buena suerte el ingenio que en estos días ayer su primera salida en busca de aventuras.

La Diputación provincial de Madrid, en su sesión de anteaño y a propuesta del Sr. Pérez de Soto, acordó dar un voto de gracias al gobernador civil, señor marqués de Viana, por su campaña sanitaria en la prevención de que pudiera presentarse la epidemia trancazo.

También dicha corporación aprobó el proyecto de la comisión de Hacienda, relativo a la conversión de la deuda provincial, de cuyo notable trabajo fue ponente el Sr. Díez (D. Pedro).

En el referéndum que se crean obligaciones de 300 pesetas amortizables en treinta años, con un interés anual de 6 por 100 pagadero en trimestres vencidos.

Se ha concedido la gran cruz de Carlos III al señor conde de Torreánz, vicepresidente del Senado.

En la tienda asilo del distrito de Palacio se servirá desde hoy, lunes, de cinco a siete de la tarde, a 100 pesetas de dicho distrito, costeada por D. José Alonso Colmenero, una ración de guiso con carne y su correspondiente pan.

Para obtener este beneficio es requisito indispensable que los pobres que hayan de participar del mismo acrediten su domicilio en el distrito de Palacio por medio de volantes que les faciliten los alcaldes de barrio.

El partido socialista obrero se reunió ayer tarde en el local principal de la casa número 4 de la calle de San Onofre.

Se aprobaron las cuentas del último trimestre y se tomaron algunos acuerdos de escasa importancia.

El orden ha sido completo.

En la madrugada de ayer se suscitó una revuelta entre los serenos que estaban de servicio en el Puerto de Segovia.

En el incidente tuvo que intervenir una pareja de la guardia civil.

Uno de los serenos resultó herido en la cabeza, y fue curado en la casa de socorro del distrito de la Audiencia.

El secretario de la mesa presidencial de la Diputación de Madrid, Sr. Yáñez, ha vuelto a presentar la dimisión de su cargo; pero la corporación no se la ha admitido por 22 votos contra siete.

Se encuentra enfermo todavía aunque no de cuidado el Sr. Pi y Margall.

En el ministerio de la Gobernación no hay un solo expediente detenido en ninguno de los centros de aquel departamento.

El Sr. Eduyén tiene despachados al día todos los de todas las dependencias.

Es muy probable que en el debate político del Congreso intervenga el señor Muro.

La primera discusión del Senado durante los debates preliminares del Congreso versará sobre asuntos de Ultramar.

Bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos se han reunido ayer tarde en una de las secciones del Senado los ex ministros liberales Sres. Groizard y Gullón; como individuos de la junta directiva de la minoría, los ex ministros de Ultramar de ésta, Sres. Nájera de Arco y Balaguer, y los senadores que han representado o representarán a Cuba, Sres. García Tuñón, Vázquez Queipo, marqués de Bellamar, Drake de la Cerdá y Torre Villanueva.

El Sr. Portuondo no ha podido asistir; pero eran conocidas sus impresiones respecto a los debates relativos a las cuestiones de Ultramar que han de plantearse, y que eran el objeto de la reunión.

viaje al Cairo, a donde llegará el mismo día.

Las tropas le rendirán los honores que corresponden a su jerarquía, formando delante del palacio de Abdin.

En seguida será proclamado jefe en la escalinata del palacio, según ritual del país, recibirá la investidura oficial mediante el firman del Sultán, y recibirá a las autoridades, al cuerpo diplomático y al pueblo.—A. Dalsiel.

Los vitiadores franceses. París 10, 11:30 n. El prefecto de Gard ha convocado para mañana el Consejo general a sesión extraordinaria a petición de varios consejeros.

Se votará como orden del día una proposición pidiendo al gobierno que respete las tarifas votadas en las Cámaras.

Esto responde al temor manifestado por los vitiadores del Gard, de que el gobierno haga el tratado con España dando a los vinos mejores ventajas que la tarifa minimum.—R. Blasco.

Nuevo contador para coches de punto. París 10, 10 n. Hoy han circularon 10 coches de las compañías La Cooperativa y La Esperanza, provistos del nuevo contador horométrico, y que consiste en un sistema muy sencillo.

He tenido ocasión de examinarlo y de apreciar sus ventajas.

Pagos, con arreglo a la nueva tarifa, 75 céntimos por el primer kilómetro y 25 por los siguientes.

Cuando el cliente se apea del coche y manda que éste le espere, abona 25 céntimos por cada siete minutos y medio.

El contador, que es un admirable trabajo de mecánica, marca siempre la hora, la distancia recorrida y el dinero devengado.

He interrogado a varios cocheros y todos están encantados. Consideran conveniente el contador para ellos, para el cliente y hasta para el caballo, pero lo creen demasiado bueno para que las compañías se decidan a adoptarlo, porque acabarían con la arbitrariedad de los precios medios.—R. Blasco.

Defensa de la señora Ratazzi. París 10, 11:30 n. El hermano de la señora Ratazzi ha publicado la anunciada carta, diciendo que, a pesar de sus sesenta y siete años, pondrá las cosas en orden. Que conoce mejor que nadie las excentricidades de su hermana; pero que, como ella, como si las ofensas hubieran sido dirigidas a él mismo, y que se constituye en defensor de la señora Ratazzi.

Anunció el envío de sus testigos a Le-pelletier y ha llevado a los tribunales a los periódicos El Siglo XIX y L'Evenement.—R. Blasco.

El nuevo jefe. Londres 10, 10:50 n. Según noticias recibidas del Cairo, ha sido reconocido como jefe por el sultán el príncipe Abbas.

El nombramiento ha producido en el Cairo viva satisfacción.

El retraso del sultán en hacer este nombramiento causaba general disgusto.

La muerte del anterior jefe ha sido muy sentida en el país.—Dalsiel.

La persecución de Garza. Londres 10, 11 n. Noticias de San Antonio (Texas) dicen que el capitán Wheeler, del ejército de los Estados Unidos, ha sabido que Garza, con 28 hombres estaba a 30 millas de su campamento.

El capitán ha enviado un destacamento de caballería ligera para que se apodere del bandido.—Dalsiel.

NACIONALES I La difteria.—Mal tiempo. Cáceres, 10, 6 t. La difteria continúa estacionada. Las defunciones ocasionadas por este terrible mal han disminuido.

Atravesamos una luna de lluvias y frios muy intensos.—El corresponsal.

El legado del marqués de Monroy. Cáceres, 10, 7:40 n. La opinión pública ha acogido favorablemente los proyectos expuestos en la CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA del día 10 por el marqués de Cerralbo.

Los pobres y ricos alaban su probidad y esperan de su característica hidalguna que proceda en todo este asunto de la testamentaria del marqués de Monroy en bien de los pobres.—El corresponsal.

Comisionados a Madrid.—Un niño precoz. Cáceres, 10, 8:30 n. Comisionados por este Ayuntamiento saldrán mañana para Madrid el teniente de alcalde D. Diego Bravo y el síndico D. Juan de la Riva, para gestionar, entre otros asuntos, la construcción de carreteras, a fin de dar trabajo a los muchos braceros que carecen de él.

Discusión anoche de los jovencitos de diez a once años, uno de ellos infirió al otro una cuchillada en el costado izquierdo, por fortuna leve.—El corresponsal.

Conjuncionismo en Córdoba. Córdoba 10, 9:50 n. Está ya casi ultimada en los pueblos de la provincia, la conjunción de los elementos conservadores y reformistas.

de Egipto, dice que Inglaterra querría que Europa abdicase de toda acción en las orillas del Nilo, mientras que estas quedasen entre las manos de los ingleses.

Francia—añade—no aceptará jamás semejante renuncia de sus derechos.

Hoy, como ayer, ni Egipto ni Europa tienen necesidad de la presencia de un ejército inglés en las orillas del Nilo. La situación sigue siendo la misma y las promesas hechas por Inglaterra constituyen un compromiso contraído por ella, pero un compromiso de honor.

Roma 10. Se ha publicado el informe parlamentario del distinguido economista Sr. Ellena, acerca de los tratados comerciales con Austria y Alemania. Sus conclusiones son favorables a dichos tratados, que tienen una gran significación política y económica, y cuya duración, por el término de doce años, constituye sólidas garantías de estabilidad y tranquilidad.

El informe hace constar que el tratado con Austria podría ser mejor. El tratado con Alemania concede la reducción de derechos insuficientes para los vinos italianos comunes, y muy ventajosas para los destinados a las mezclas (coupage), y termina deseando la adopción de reformas arancelarias más eficaces.

Nueva York 10. El periódico New York Herald, publica despachos de Valparaíso, según los cuales Egan y tres refugiados en la legación americana, en Santiago, se embarcaron en un vapor americano, que saldrá el lunes para Ocrón. Créese que los demás refugiados en la legación, marcharán igualmente con la aprobación tácita del gobierno chileno.

La vinda de hijos de Balmaceda saldrán en febrero para España, creyéndose que se establecerán en Barcelona. Varios oficiales balmacedistas, detenidos en Santiago, han sido puestos en libertad.

París 10. Mr. Couriel, antiguo embajador, ha sido elegido senador por el departamento del Sena y Oise.

Tolón 10. El acorazado Bayard salió ayer para Tanager. Hay la creencia de que saldrá también con el mismo destino el acorazado Duguesclin.

París 10. El consejo general de los Pirineos orientales, se reunió en sesión extraordinaria para protestar contra la conclusión de cualquier tratado comercial con España, que contenga derechos inferiores a los de la tarifa mínima francesa.

Spezia 10. El acorazado Dandolo ha salido hoy de este puerto con rumbo a Tanager.

París 10. Anuncia el periódico La Liberté que el incidente franco-búlgaro puede considerarse definitivamente terminado.

La Puerta reconoce como bien fundada la reclamación de Francia con motivo de la expulsión del periodista francés. El gobierno búlgaro admite la opinión de la Puerta y estudia actualmente la forma en que ha de dar satisfacción a Francia.

Narbona 10. Se ha celebrado una numerosa reunión de vitiadores, negociantes y trabajadores agrícolas, organizada por el Comicio Agrícola, para protestar contra la disminución de las tarifas votadas por la Cámara de Diputados.

San Petersburgo 10. Un decreto imperial hace extensiva a Finlandia la prohibición para la exportación de trigos.

Bruselas 10. El El Diario de Amberes anuncia que los reyes de Bélgica irán a Londres para asistir a las bodas del duque Clarence.

Londres 10. (Via cable Bilbao.) El duque Clarence se halla atacado de influenza complicada con neumonía.

Londres 10. (Via cable Bilbao.) El periódico oficial publica hoy el nombramiento de sir Charles Ford para el cargo de gobernador en Constantinopla.

LOS SUCESOS DE JEREZ TELEGRAMA OFICIAL. Jerez 9, 10:45 n. Alcalde al ministro de la Gobernación. «No ocurre novedad en esta población. Hay mucho pánico por los sucesos anteriores. Coméntanse en todas partes los sucesos, doliéndose todo al mundo de las víctimas de los anarquistas que dieron muerte a dos infelices. El rasgo característico del atentado consiste en el odio terrible que las predicaciones mal sanas han infundido en determinados obreros contra los burgueses, y así se refiere que antes de asesinar tan horriblemente al desgraciado Castro Palomino, los agresores atacaron en la calle a un artesano, quien pidió gracia diciendo que era también obrero, por lo cual fue abandonado, y se dirigió la turba al desgraciado joven que fue asesinado y el cual iba bastante bien vestido. Se hacen nuevas detenciones.»

El corredor de la casa exportadora fué también asesinado en la calle, según otras noticias, al grito de: «Mueran los burgueses!» y de un tiro de escopeta. Los anarquistas no llevaban armas de fuego blandían hoces, podaderas y palos.

La hora avanzada para Jerez en que se entraron en la ciudad los anarquistas, y las precauciones militares que se tomaron, fueron la razón principal para que no hubiese más víctimas, porque estaban las calles desiertas; los dos infelices que se presentaron a la vista de los grupos, fueron asesinados inicuamente.

Los saltadores eran poco más de 400. La hora de la noche y el dividirse en grupos, algunos de los cuales fué visto en calles silenciosas, hizo creer que eran en mayor número.

Van detenidos hasta ahora cuarenta próximamente de los que realizaron el hecho.

Diferentes columnas volantes recorren a comarcar para tranquilizar a las gentes y levantar el ánimo de las personas honradas.

El capitán general de Sevilla, con su auditor, se ha trasladado a Jerez de la Frontera.

Los periódicos de Jerez recibidos ayer no traen el menor detalle de los sucesos ocurridos en aquella ciudad. Solo El Guadalete publica el sueto siguiente, que no sabemos si estará relacionado con aquellos: «Ayer ocurrió una pequeña alarma-dice el colega—en las inmediaciones de la cárcel, a consecuencia de haber sonado un disparo de arma de fuego.»

Según pudimos averiguar, parece que el sargento de guardia de la cárcel, al hacer la ronda, creyó ver y vio en efecto un bullo sobre el tejado a espaldas del edificio, y cogiendo un fusil disparó sobre él.

El atentado de ayer, permanece en las casas, cuyas puertas se han cerrado ániges de ordinario.

El juzgado continúa instruyendo diligencias y tomando declaraciones. Parece que entre los detenidos, ha habido muchas contradicciones.

El joven muerto en la calle de la Lanera, resulta ser D. Manuel Castro Palomino, hermano del concejal conservador.—Rodríguez.

Jerez 9, 12:30 n. La guardia rural, que se compone, entre infantería y caballería, de unos 30 hombres perfectamente armados, ha recorrido durante todo el día los alrededores de la población, sin haber visto grupo alguno de los fugitivos anarquistas. Lo mismo ha sucedido a una pareja de la guardia civil que ha regresado sin ningún prisionero.

Las noticias que se recibieron sobre la dirección que en su fuga llevaban los revoltosos eran tan vagas, que no es de extrañar lo sucedido.

He oído contar que un sujeto a quien los anarquistas acometieron anoche y, en vez de matar, se salvó gracias a su serenidad y a haber dicho que era también obrero.—Rodríguez.

Jerez 9, 12:40 n. En todas partes no se habla de otra cosa que del atentado de anoche y de sus móviles, teniendo que se reproduzca por el odio de clase que la propaganda anarquista ha conseguido infundir a los desheredados de la fortuna.

Casi todos los escritos de este término se hallan abandonados por completo por sus habituales moradores.—Rodríguez.

Jerez 10, 9 m. La noche ha transcurrido con entera tranquilidad.

Se han verificado nuevas detenciones y entre ellas parece que se cuenta, según he oído, la de uno de los principales anarquistas, que es un barbero de esta localidad.

Hasta ahora no se ha confirmado la noticia que ha circulado de que en un punto cercano a esta ciudad había aparecido un grupo de anarquistas bastante numeroso.—Rodríguez.

Jerez 10, 8 m. El gobernador de la provincia ha regresado a Cádiz en vista de que en esta ciudad, como en toda la provincia, hay tranquilidad completa.—Rodríguez.

Cádiz 10, 12:45 t. La tranquilidad de Jerez es completa. El gobernador, que marchó al sitio de la ocurrencia, según telegrafía, acompañado del jefe de la guardia civil y del de orden público, regresó en el tren de la tarde.

Ha dispuesto que se concentren en Jerez 1400 guardias civiles.

Confirmando que son tres los muertos, uno de ellos anarquista.

Los heridos. El jefe de Estado mayor y coronel de la guardia civil de Sevilla, han llegado a Jerez.

Las autoridades aseguran que no tenía ramificaciones en ningún otro pueblo de la provincia.

Los comercios no se han abierto hoy y la mayoría de los trenes de Cádiz llegan con retraso.

Temese que hayan ocurrido desperfectos en la vía.

Según parece, esta madrugada un empleado de consumos entró en una iglesia de Jerez y descolgó una lámpara de plata. Sorprendido en aquel instante por varios sacerdotes, se dio a la fuga.—B.

Jerez 10, 12:40 t.—(Urgente.) Parece estar comprobado que no ha habido en el movimiento del viernes más que unos cuantos anarquistas.

No hay detalle que añadir a lo ya dicho.

En los cortijos se nota falta de algunos caballos, que se supone que en la fuga los aprovecharon los escapados de Jerez.

Ignórase el resultado de las sumarias civil y militar, que se sustancian activamente.

La población, que se mantuvo ayer en alarma, se encuentra hoy tranquila, confiada en las autoridades y en la guarnición.

Corre el rumor que el movimiento anarquista ha sido iniciado por un individuo vecino de Jerez y un extranjero, a los que calificaban aquellos de jefes.—Rodríguez.

Jerez 10, 7:20 n.—(Urgente.) El capitán general, después de visitar los cuarteles de la localidad, ha conferenciado detenidamente con el alcalde.

Voz poderosa, fisonomía flexible, acentos desgarradores, todo lo puso en juego anoche Antonio Vico, demostrando una vez más que con todos sus defectos, si los tiene, y con todas sus inconsecuencias, si las que existen, es el primer actor español.

Si Vico no tuviera historia, bastaría la representación que motiva estas líneas para hacer su fama.

De todos modos, hace muy bien en exclamar como lo hizo anoche: «Yo ya sé que acabará algún día, pero también sé que todavía no he acabado.» Y tiene muchísima razón.—L. B.

Añoche a las nueve bajaba por la calle del Amparo un joven, que, por ser ciego y encontrarse sin recursos, se dedica a implorar la caridad pública.

Seguramente ayer no debió salirle mal la cuenta, porque el tal mendigo iba demasiado alegre, a causa del vino que se había propinado; pero en vez de dar gracias a Dios por haber encontrado tanta alma caritativa, lo que hacía, a grandes voces, era maldecirlo todo y profanar toda clase de blasfemias y frases ofensivas a la moral.

Blasfemando y dando traspasos dió vuelta a la calle del Sombrerete, encontrándose de manos a boca con una pareja del cuerpo de Seguridad que se hallaba allí de servicio.

Uno de los guardias le amonestó, mandándole callar y amenazándole con llevarle a la prevención si continuaba escandalizando; y no fué más pronto decirle esto, que sacar una navaja larga y muy fina de hoja, y asestar a uno de los guardias dos puñaladas, una en el costado izquierdo y otra en el brazo del mismo lado.

El guardia, al pronto, sin sentirse herido, ayudado de su compañero conduxo a la delegación, que se halla a poca distancia del sitio del suceso, al individuo en cuestión, y ya allí se vio la sangre que salía de las heridas recibidas por el guardia, quien fué llevado a la casa de socorro para ser curado.

Ya en la delegación, y en actitud de formación al testado como es competente, un empleado de la oficina interrogó al detenido para inscribir su nombre en la partida, y este último, en vez de contestarle, se arrojó sobre el que le preguntaba, sujetándole los brazos con tal fuerza, que le ocasionó la dislocación del izquierdo.

El guardia herido es uno de los de mejor nota en el cuerpo de seguridad; tiene el n.º 793, y se llama Francisco Chaguaceda.

El escribiente de la delegación, que también fué curado en la casa de socorro, se llama José Zamora.

El agresor, Angel Carreras Gómez, de veintinueve años y soltero, vivía en la calle del Sombrerete, 3, tercero.

Las heridas del guardia fueron calificadas en la casa de socorro de graves.

Ambos heridos fueron a sus respectivos domicilios, y el prófugo cinco al juzgado de guardia, desde donde fué trasladado a la cárcel Modelo.

A las cuatro y media de la tarde de ayer se reunió el comité provincial del partido fusionista, bajo la presidencia del Sr. Angulo.

La concurrencia era extraordinaria y grande la expectación por conocer los resultados de la junta, en la que habían de realizarse actos no frecuentes en los partidos políticos.

Se dió lectura de una comunicación de la junta directiva del Circulo, diciendo que habían pedido por algunos socios la expulsión de los diputados provinciales que, perteneciendo al partido liberal, habían votado al candidato conservador en la última elección de presidente de aquella corporación, no se consideraba facultada a tomar tal acuerdo, interin no resolviera el comité si dichos señores estaban ó no dentro del partido.

Explicó clara y correctamente este acuerdo el Sr. Las, y después de puntuarse por el Sr. Cortina y a quienes se aludía eran los Sres. Cortina, García Gordo, Portillo y Aramburu, se levantó a defenderse el primero, haciendo un discurso en el que protestó de su adhesión al partido y al jefe Sr. Sagasta, y declaró que si había votado al candidato conservador, fué por creer que el acto no era político y porque no había recibido instrucción alguna concreta.

Recordó al Sr. Las que otros diputados desatendieron los deseos y las órdenes del Sr. Sagasta; hizo alusiones a varios de sus compañeros de diputación, y terminó manifestando que acababa el acuerdo del comité y que seguiría siendo liberal y defendiendo a sus electores.

Las alusiones hechas por el Sr. Cortina dieron motivo a que usaran de la palabra los Sres. Aguilera (D. Alberto), García Lema, La Pretila y Yañez, poniéndose en claro de todo en que el Sr. Sagasta había ordenado que los diputados provinciales celebraran una antevotación y que el que en ella obtuviera mayoría fuera votado para la presidencia por todos sus compañeros del partido liberal, a cuyo acuerdo faltaron los cuatro señores aludidos y alguno otro.

Había después el Sr. García Gordo, defendiendo en forma semejante a la de Sr. Cortina, y se leyó una comunicación del Sr. Portillo en que hacía iguales ó parecidas manifestaciones que las ya consignadas.

El Sr. Figueroa (D. Alvaro) expuso un discurso muy enérgico que era llegada la hora de adoptar una determinación puesto que el punto estaba esclarecido y que debía comprenderse en ella, así a los que habían hecho confesión en su falta como a los que se ocultaban en el secreto de la urna para evitar la censura.

Se presentó una proposición pidiendo que el comité declarara haber visto con profundo disgusto la conducta de los cuatro diputados provinciales citados que habían faltado a sus deberes políticos, cuyo acuerdo se elevaría a conocimiento del jefe del partido para que éste adoptara la resolución que mejor se estimase.

Sobre si la proposición era ó no bastante expresiva, se suscitó un debate, en que hicieron muy atinadas observaciones los Sres. Canalejas, Aguilera, Soler y Andreu; hablaron otros varios señores, votándose por último la proposición por unanimidad.

Al tratarse de una comunicación del comité de la Latina, relativa a la actitud política del Sr. Martínez Luna, se hizo notar por el Sr. Soler que no había número suficiente para tomar acuerdos, y se levantó la sesión.

El conocido editor Sr. San Martín, ha puesto a la venta una preciosa novela de Elie Berthel, titulada Las aventuras de París, traducida por el vizconde de San Javier.

Es un volumen de cerca de 300 páginas, con una preciosa cubierta cromolitografiada.

que elevándole de categoría le llaman revolucionario.

El programa parlamentario de hoy consistirá en la presentación del gobierno al Senado y al Congreso.

En esta Cámara se anunciará por el señor Maura el dictamen en el que se ha aceptado por el gobierno se planteará el acto.

Tiénesse por seguro que en la discusión intervendrán los Sres. Cánovas, Silvela y Romero Robledo, y Sagasta, Azcarate ó Pedregal.

Hay el propósito de que el debate sea breve durando solo el tiempo indispensable para que se inicie dictamen en el proyecto de autorización para la prórroga de los tratados, que se leerá al empezar la sesión.

En el Senado se planteará también una interpelación sobre los asuntos de Ultramar y otro sobre el estado de la marina.

Ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha visto el proceso instruido contra Emilio García López, hijo del famoso bandido Roche, acusado del delito de atentado a fuerza armada.

El acusado se hallaba con su padre en un cuartel de Hellin, cuando fueron sorprendidos por una sección de guardia civil al mando de un capitán. Hubo una refriega, de la cual salieron heridos tres guardias y muerto uno. Roche logró escapar, y su hijo lo mismo.

A los pocos meses Roche fué muerto por la benemerita. Entonces se presentó su hijo a las autoridades, se abrió nuevamente el proceso y fué juzgado por un consejo de guerra, que pidió para él la absolución.

El capitán general de Valencia, de acuerdo con su auditor, disintió del fallo, entendiéndose debía imponerse al procesado la pena de cadena perpetua.

El fiscal militar del Supremo y el mismo el togado, pidieron también cadena perpetua.

Recordó el Consejo bajo la presidencia del general Jovellán, el fiscal general Cappa, sostuvo las conclusiones reclamando para Emilio García López la pena de cadena perpetua.

El defensor Sr. Ibañez Marín, pidió la absolución libre en un persuasivo alegato.

El Consejo absolvió a Emilio García López.

El Excmo. E. Ilmo. señor obispo de Aix diócesis ha dirigido al arzobispo de Aix la siguiente carta:

«Mi venerado hermano y de mi mayor consideración: La prensa periódica ha publicado la noticia de haber sido usted condenado por el 24 de actual a pagar la multa de 3000 francos.

Según resulta del escrito que usted leyó ante el tribunal, fué usted acusado por haber defendido la religión, ultrajado en la augusta persona del Romano Pontífice, y la Francia en sus diócesanos, durante las violentas manifestaciones verificadas en Roma con motivo del pueril acto del 12 de octubre último.

Defensor de la patria son dos sentimientos tan nobles, que enaltecen a todo ciudadano creyente, y en vez de una condenación, daban derecho a esperar un veredicto de alabanza y una preciosa corona para rodear de los prestigios y respetos que son debidos a la edad septuagenaria y a las blancas canas de un obispo lleno de celo apostólico y de heroicas virtudes.

Aunque no tengo el honor de conocer a usted personalmente, le envío el testimonio de mis simpatías y me asocio a las públicas demostraciones de veneración que ha recibido del episcopado, del clero, y de los católicos de esa noble nación francesa.

Abundando en los sentimientos de usted, he reprochado también los atentados salvajes perpetrados en la capital del catolicismo, como podrá entenderse de ello por la modesta exhortación pastoral que tengo el honor de remitirle adjunta.

Aprovecho esta ocasión para ofrecer a usted el auxilio de mis oraciones, y para atestiguarle el afectuoso respeto y alta consideración con que queda siempre suyo su servidor y atento hermano.—García María, obispo de Madrid.»

Días pasados se reunieron en fraternal banquete los capitanes del regimiento infantería de León. Los comensales dedicaron respetuosas frases a su coronel, señor marqués de Martorell, y demás jefes y oficiales del mencionado regimiento.

Al terminar la comida, y a propuesta del capitán Sr. Badiola, acordaron, con tanto con la autorización que en primer término, reunirse en la misma forma todos los meses, como prueba del compañerismo y fraternal amistad que a todos les anima.

Además de la conferencia con tanto aplauso dada el jueves último por el señor Carracedo en el Centro Instructivo del Obrero (Relatores, 24), se celebrarán durante el presente mes las siguientes: Jueves, 14, disertará nuestro querido amigo y distinguido compañero D. Cándido Ruiz Martínez sobre el siguiente tema: «Papel de la máquina en la cuestión obrera.»

Jueves 21, D. Manuel Ortiz de Pinedo desarrollará el siguiente tema: «Colón, su vida y su muerte.»

Jueves, 28, el doctor D. Angel Pulido dará una conferencia sobre «Problema de alimentación.»

Añoche publica La Epoca el resumen parlamentario del día 10. Según el colega, se celebraron 106 sesiones públicas y tres secretas; se presentaron en

